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コロナで自粛生活            理事長 宮川玲子 

新型コロナウイルスの影響で、３月からいろい

ろな会合や催し物が中止や延期に追い込まれまし

た。特に昨年１０月に予定していたメンタルヘル

ス講座１回目は、台風の影響で今年３月に延期し

たものの、今度はコロナウイルスの影響で中止せ

ざるを得なくなり、講師の佐々木先生とは縁が無

かったものと諦めました。そのたびに啓発委員会

の方々は中止にすべきかどうしたものかといろい

ろ頭を悩ませました。 

また、浜家連の総会も例年５月下旬でしたが、三

役会は開けるものの、理事会や常任理事会は人

数が多いため開けず、まして総会をするラ

ポール２階の大会議室は使用禁止になり、

やむなく書面評決にしました。会合をしな

いで、総会の議案書を作るのは大変で、三役でメー

ルのやり取りをしていると、いろいろな意見が飛

び交い、纏めるのに時間が掛かりました。が、三役

会を開くと話が早く、以外にあっさり纏まるので、

一堂に会して話し合うことの大切さを感じました。

コロナで企業も在宅ワークやテレワークになって

いますが、たまに会うことも必要でしょう。 

３月から私も、月１０個くらいあった会合が

次々に中止との知らせが入り、予定表が空白にな

ったので、ウワーー自由だ！と嬉しくなりました。

さて何をしよう。普通だと掃除や断捨離ですが、時

間があるのでふだんやっていない庭の手入れをす

ることにしました。まず北の花壇がフキに覆われ

てしまっていたので、そんなに食べないし、この際

みな取ってしまえと刈り取りました。ついでにい

らない木を切って、花を植えるのに土を耕そうと

したら、フキの根っこと木の根っこがこれでもか

と出てきました。出てきた根っこを切ってバケツ

で何杯も運びました。掘れば出てくるので、これじ

ゃいつまでたっても終わりそうもないと半分のと

ころであきらめて、花を買いに行って植えました。

やれやれとまた半分を耕しまた花を買いに行って

植え、４メールくらいの所を毎日２～3時間かけて

働いたのに２週間もかかってしまいました。 

次に南東の草取りと花植えで２週間、東の草取

りと花植えで２週間、西の草取りと花植えで２日

間と、やりだすとあそこもここもと止まらなくな

りました。庭仕事が依存症になるとは思い

ませんでした。いつも外に出てやっていた

ので、近所の人や主人も良くやっているね

ーと感心していました。私もよく腰を痛めず

やったなと思いましたが、お風呂で座る椅子を買

ってきてそれに座って作業したのが足や腰を痛め

ずに丁度よかったようです。おかげで居間から見

える南の花壇だけでなく、家の周り中、花だらけに

なりました。ところがそれも束の間の安息で、夏に

なったら、草の伸びる勢いがものすごく、特にヤブ

カラシとドクダミがあっちにもこっちにも、すぐ

ヒョコヒョコ出てきて草との追いかけっこになり

ました。特にヤブカラシは名前の通り、藪を枯らす

ほどの勢いで「寄らば大樹の陰」と木に絡みついた

らあっという間に周りを覆いつくすので気が抜け

ません。雑草は強いです。 

７月に入ってコロナの自粛生活が緩和されると、

また会合がドッと入ってきているのでこれからは、

余り草取りする余裕もなくなるだろうなと思って

います。皆さんの自粛生活はいかがでしたでしょ

うか？ 

http://hamakaren.jp/
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浜家連の動き      ・・・・・・・ 
 

202１年度 予算編成に対する懇談会を行いました。  

本年度は新型コロナウイルス感染拡大の影響により、各政党への要望は要望書の提出のみとの

ことでしたが、日本共産党県議会議員団及び横浜市会議員団より「少人数での懇談会開催」の連

絡を受けましたので、参加人数を少なくして懇談会へ望みました。 

 日 時 時 間 参加人数 

共産党県議会議員団 ７月１６日（木） 11:00～12:00  ９名 

共産党横浜市会議員団 ７月１７日（金） 13:30～14:30 １０名 

       日本共産党県議会議員団への要望       副理事長 大羽 更明 

7 月 13 日（月）の共産党県議議員団と障神奈連との懇談会に続き、7 月 1６日（木）に同議員団と

浜家連との懇談会が行われました。共産党からは君嶋、大山、石田、上野の各議員が、また浜家連から

は宮川理事長をはじめ 9 名が参加しました。 

自己紹介の後、浜家連から重点施策要望として、障害者医療費助成の拡充と、精神障害者が安心して

暮らせる街づくりと医療、および教育について説明しました。さらに参加者各位からそれぞれ切実な体

験や要望項目について意見を述べ、議員の考えの表明もありました。 

今年度は、コロナの影響のため他の議会各会派は要望書提出と書類回答のみとなりましたが、来年以

降は十分な下調べや準備をして臨みたいと思います。 

日本共産党県議会議員団への要望事項 

■障害者医療費助成の拡充について 

１．重度障害者医療費助成制度の拡充 

２．自治体による医療費助成の格差解消 

■精神障害者が安心して暮らせる街づくりについて 

３．精神包括ケアシステムの構築推進 

■義務教育の中で精神障害に関する理解と人権について取り上げてください。 

４．小学校での啓発事業の推進 

５．精神障害理解と人権に関する教育を 

 

新型コロナウイルス禍の中の家族会活動 

新型コロナウイルス禍の中、会の運営についてはいろいろご苦労されていることと思います。会

の活動について、いくつかの単会からお便りをいただきました。 

あけぼの会のコロナウイルスへの対応     あけぼの会 会長 河野正男 

あけぼの会では、毎月第２火曜日に役員会を、第４月曜日に定例会を開催しています。 

ところが、今年初頭頃は他人ごとのように聞いていた、ＴＶや新聞などによるコロナウイルスへ

の感染ニュースでしたが、その後、東京を中心に関東一円に広がり、安倍総理大臣による緊急事態

宣言やこの宣言に基づく小池東京都知事の対応策などが報じられるにいたり、とりあえず４月の役

員会の中止をメールや電話で役員に連絡するとともに、４月定例会（総会）も中止の決定をしたと

ころです。 
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しかしながら、総会で、新年度の事業計画案や予算案の承認を得なければ活動ができないので、

書面決議の方法をとることとし、総会で決定するための諸決議案と回答の葉書を同封した封書を、

会員全員に送付しました。この封書の作成のために役員数名が、いつも使用する会場のぱれっと旭

が使用できないため、人数制限をしたうえで使用を認めた横浜ラポールまで行き、作業しなければ

なりませんでした。葉書の回収率は７７％で、役員会が提案した諸決議案は無事承認される結果と

なり、新年度の活動を開始しているところです。 

なお、その後もコロナウイルスの拡大は収まらなかったために、５月の役員会

および定例会も中止しました。やっと、６月になり、正常な活動ができ、役員、

会員諸氏に２ケ月ぶりに会えることができた次第です。 

Without コロナ！活動を再開してストレスを発散しましょう！」 

（2020 年 7 月 たちばな会役員一同） 

「コロナ禍が終わるまではしばらく辛抱して」と、たちばな会は 6 ヶ月間定例会を開きませんで

した。その間会報を増やし、会員の「つぶやき」の交換をしてきました。信頼し合える仲間との関

係の中で、日頃の心情を吐露し、苦労を語るいい機会になりました。感動できる沢山のつぶやきご

投稿ありがとうございました。ただ、我慢もそろそろ限界、溜まったストレスを吐き出して、お互

いに顔を合わせてお話したいと思います。 

9 月から定例会を少しずつ開催しましょう。みなさま、体調を整えて無理せずご参加ください。

お会いできるのを楽しみにしております。 

新型コロナウィルス禍の中で実行したみなし定期総会    のぞみ 福井司臣 

始めて新型コロナウィルスの報道があったのは、２０１９年１２月３１日のことでした。 

その後、２月に横浜港に停泊した大型クルーズ船（ダイヤモンド・プリンセス号）の乗員乗客に関する

感染拡大状況が、頻繁にテレビで報道されるようになりました。この報道により、私達は新型コロナウ

ィルス感染拡大をいやが上にも意識するようになりました。 

 ３月に入ってから、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、区役所の区民活動センターが使用不

能となり、月例の役員会が開催できなくなりました。例年、鶴見区精神障害者生活支援センターで定期

総会を開催させて頂いていますが、４月の半ばまでには両センターとも使用可能となるだろうと高を括

り、４月２１日に予定していた家族会のぞみの第１１回定期総会の資料を完成させました。 

ところが、毎日マスコミが伝える、新型コロナウィルス感染拡大の情報を見ていると、 

４月２１日の定期総会は開催できないのではないかと、不安に駆られるようになりました。３月末に到

り、たとえ開催可能になっても良いから、「みなし総会」である「書面議決」を行う決心をしました。 

書面議決の方法を調べて、「書面表決書」である返信用はがきと家族会会員へ送付する「第１１回定期

総会の書面議決のお知らせ」を作成し、４月６日にレストランで開催した臨時役員会で役員の皆様に諮

りました。このお知らせの中には、既に出欠の返事を頂いた４月２１日の総会は中止とし、代わりに書

面議決を行うこと、同封する定期総会資料の議案に対して書面表決書で賛否を知らせて欲しいこと、書

面表決書で過半数の賛成を得た議案は可決とすること等、必要事項を記載しました。 

臨時役員会で、書面議決の実施について全役員から賛同を得ましたので、定期総会資料を含む必要書

類を、早速全会員へ送付しました。締め切り日の４月２４日までに大多数の会員から議案に賛成すると

の書面表決書が届き、全議案が可決成立し、ホッとしました。その後、会場使用禁止のため、総会は開

催できなかったことを知り、書面議決の判断は正しかったと納得したものです。新型コロナウイルスの

中での単会活動の工夫は、のぞみとしてはこの書面議決のみです。 
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◆LINE 活用の相談窓口 「いのちのほっとライン＠かながわ」を開設しました。◆ 

「生きるのがつらい」や「苦しい」など、こころの健康に関する悩みに対して、コミュニケーシ

ョンアプリ「LINE(ライン)」を活用した相談窓口を令和 2 年 4 月 24 日(金曜日)に開設しました。 

現在、神奈川県においても新型コロナウイルスの感染拡大が続く中、外出自粛をはじめとした

日々の暮らしの変化に伴い、不安やストレスを抱えている方、一人で悩まずにご相談ください。 

名 称 いのちのほっとライン＠かながわ 

対 象 神奈川県内に住んでいる方や通勤・通学している方 

概 要 「生きるのがつらい」や「苦しい」など、こころの健康に関する相談 

相談日・時間 

 

月曜日～金曜日・日曜日の 17 時～22 時(受付は 21 時 30 分まで) 

※祝日・休日・12 月 29 日～1 月 3 日を除く 

予約不要・匿名・無料での相談可能 

ＩＤ ＠inochi2020 

ＱＲコード 神奈川県のホームページをご覧ください。 

神奈川県ホ

ームページ 
https://www.pref.kanagawa.jp/docs/nf5/cnt/linesoudan.html 

※詳細は神奈川県のホームページをご覧ください」。 

◆皆さんはマスクを着けるときに説明書読んでいますか？  あじさいの会会報から  

コロナが流行してマスクをつけるようになり

ましたが当初、私はマスクの説明書を読んだこ

とはありませんでした。何のためにノーズフィ

ッター（マスクの上側のワイヤー）があるのか

も知らず、表と裏を逆につけて蒸れて苦しくな

ったこともありました。こうした人は意外に多

いそうです。 

不織布の場合、外側は撥水作用で飛沫などを

防ぐ効果、真ん中はウイルスや微粒子をブロッ

クするフィルター、内側は肌触り

を快適にする柔らかさ。各社、独

自の細やかな工夫があり、表裏

を逆に使うと本来の機能をしっ

かり使うことができないとのこと。また洗って

使っていくと撥水効果は薄れていくそうです。 

最近は夏用マスクも出回っていますが不織布

の場合は説明書を読んでくれぐれも表と裏、お

間違えの無いようにご注意ください。            

 

第１回浜家連研修会中止のお知らせ 

９月１８日（金）に予定しておりました第１回浜家連研修会 

都立松沢病院齋藤正彦院長ご講演の「身体拘束最小化の取り 

組み」は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、会場と 

なる横浜ラポール大会議室が使用できないため、中止となり 

ました。 

 

【編集後記】九州地方を襲った豪雨は大きな被害をもたらしました。大変な状況の中、避難所で

のソーシャル・ディスタンスの確保、頼みのボランティアの受け入れは県内の人のみ等々、

ここでも新型コロナウイルスの影響が大きく影を落としていました。 

これまでの生活や価値観を一変させている新型コロナウイルス、いつまで続くかわかりま

せん。体を鍛える方法はいろいろと紹介され、トレーニングしている方もいらっしゃると思

いますが、これからはメンタルを強化するトレーニング方法や努力が必要になっているのか

も知れないと感じています。                （事務局 中居） 

https://www.pref.kanagawa.jp/docs/nf5/cnt/linesoudan.html

